
¿Cuál es tu relación con Jaramillo?

Yo nací en Burgos pero me siento de Jara-
millo…: mi infancia la pasé aquí, mis abue-
los nacieron aquí, mi padre nació aquí, 
mis raíces están aquí. Y a una edad muy 
temprana, a los 19, tuve la suerte de ser, 
por circunstancias, el Alcalde más joven 
de España (Alcalde de Jaramillo)… 

¿Por qué decides presentarte a Alcal-
de?

En aquel momento, mi padre llevaba 12 
de Alcalde, yo estaba estudiando Dere-
cho en Burgos y mi madre, que práctica-
mente no veía a mi padre entre su trabajo 
y la Alcaldía, le lanzó un órdago: ‘como 
sigas de Alcalde me separo’. Y bueno, ha-
bía que atender al pueblo y nadie quería 
en ese momento presentarse; buscaron 
una salida y me lo propusieron a mí a tra-
vés del Diputado Provincial que en ese 
momento era Romualdo Pino (PP). Desde 
los 19 años hasta los 40 que tengo han 
transcurrido 21, y salvo cuatro, llevo 17 
años como Alcalde de este pueblo.

¿Te votaron los cinco vecinos?

Las últimas elecciones… creo que sí 
(obtuvo 4 votos y una abstención). Pero 
como realmente no había más candida-
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pista polideportiva que hacemos pensan-
do en las futuras generaciones, para que 
sigan viniendo al pueblo, con sus padres, 
sus tíos, sus abuelos, y que cojan cariño a 
Jaramillo… Si los niños vienen y se divier-
ten, los padres vendrán y seguirán vinien-
do de mayores. Puede parecer que una 
pista polideportiva aquí es un derroche, 
pero podemos hacerla, la pagamos en 
un 80% con nuestros recursos y atraerá 
más gente, incluso actividades veraniegas 
como un torneo deportivo de esta zona 
de Lara que da vida al pueblo y que hace 
que los pueblos no mueran.

Del presupuesto de 80.000 euros, 
¿Cuáles son las prioridades, qué es lo 
que se lleva la mayor partida?

En este año es la obra de la pista polide-
portiva… Pero luego, aun siendo un pue-
blo pequeño las fiestas tienen un impor-
tante gasto, unos 6.000 euros… Además, 
cada año o cada dos hay unas obras 
importantes, el año pasado fue la del ce-
menterio. Y también hacemos pavimen-

tos pues ganas “fácil”… Las primeras 
veces creo que me votó la totalidad.

¿Cuándo estás y cómo es tu día a 
día con el pueblo?

Lo llevo muy bien coordinado con 
el Secretario en el sentido de que, 
aunque no hay un día concreto 
para atender al público, semanal-
mente repasamos las tareas del 
Ayuntamiento, tareas administra-
tivas o de subvenciones y demás. 
Hay semanas que vienes dos o tres 
veces y otras sólo un día… Pero gra-
cias al alguacil que tenemos aquí, 
Miguel Ángel, y gracias a Valentín y 
su hijo, que viven aquí, pues esta-
mos informados cada día de lo que 
sucede. 

¿Cómo se gestiona un pueblo de 5 
habitantes? 

El presupuesto va variando por años 
pero, como tenemos una tradición 
y gente que se preocupó por el 
pueblo, ahora estamos recogiendo 
los frutos de lo que ‘sembraron’, gestio-
nando y explotando bien… Se trata, por 
ejemplo, de unas plantaciones de pinos, 
otras que hubo de chopos (que se ven-
dieron a la Junta de Castilla y León); tam-
bién hicieron un coto de caza … y ade-
más tenemos una finca ganadera que 
hicimos con la Junta y la Diputación que 
nos genera unos 15.000 euros anuales… 
En definitiva, que tenemos unos ingresos 
sobrantes y por tanto es una gestión sen-
cilla.

¿Qué presupuesto tiene el Ayunta-
miento de Jaramillo Quemado?

Tenemos un presupuesto de unos 80.000 
euros, que nos da más que de sobra para 
atender las necesidades de cinco habitan-
tes y contar con un remanente importante 
para acometer proyectos.

Proyectos, planes, actuaciones… ¿por 
ejemplo? 

Ahora nuestro proyecto estrella es una 

“El futuro es negro, pero lo será aún más si no hacemos nada”

taciones porque es un pueblo 
pequeño pero muy extendido y 
las calles hay que arreglarlas. 

¿Cuáles son las carencias o los 
problemas del pueblo?

En las carencias está el tema in-
ternet; estamos trabajando con 
la Junta para ver si lo consegui-
mos de aquí a final de año. Y 
también algo que no se puede 
conseguir con dinero, y es que 
venga gente…

Hay 5 habitantes (no contamos 
los que vienen en vacaciones), 
cinco personas que son mayo-
res. ¿Temes que el pueblo pue-
da desaparecer? 

Es una cuestión de futuro que se 
plantea tanto en Jaramillo como 
en muchos pueblos de la provin-
cia de Burgos, sobre todo en la 
Sierra. Las comodidades de las 
grandes ciudades, los jóvenes 
que prefieren la ciudad…, en fin, 

el futuro es negro pero lo será aún más si 
no hacemos nada.

¿Cómo te imaginas el pueblo dentro 
de 20 años?

Pues parecido ahora, con la misma ar-
monía… Y a lo mejor con alguna em-
presa pequeñita, quizá al hilo de la caza 
que atrae mucha gente, no sé… quizá un 
restaurante pequeño con los productos 
del campo, de la zona (setas, carne de la 
Demanda, vinos de Ribera del Duero o 
Arlanza…).

¿Volverás a presentarte a las eleccio-
nes?

Bueno, llega un momento en el que me 
gustaría que hubiera un cambio, y yo 
ayudaría a quién fuera, aunque también 
es verdad que me siento muy compro-
metido y, mientras pueda, estaré aquí, 
en primera fila o en cuarta… Si no hay 
nadie en primera, pues me tocará, y lo 
haré encantado.
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